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Schulelternbeirat 

 
 

Vorsitzender: Burkhard Broj, b.broj@me.com 
Stv. Vorsitzende: Andrea Baltes, klaus1of4@aol.com 
 
 
Frankfurt, 23.09.2013 
Protokoll der SEB Sitzung vom 18.09.2013 
 
 
Anwesende: 
Schulleitung: Frau Hemmling, Herr Haas-Meier 
Gäste: Herr Krebs, FDG 
SEB: siehe Anwesenheitsliste 
 
Protokoll: Burkhard Broj 
 
 
TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung, Genehmigung des Protokolls 
Herr Broj begrüßt alle Anwesenden. Auf Wunsch der Schulleitung wird als weiteres Thema die 
Präsentation der GEVA Ergebnisse des Schuljahres 2012/2013 am FDG von Herrn Krebs vorgestellt.  
Die Tagesordnung wird einstimmig inklusive Änderung angenommen. 
 
Das Protokoll der letzten SEB Sitzung wurde bereits genehmigt. 
 
 
TOP 2: Bericht der Schulleitung 
Herr Krebs präsentiert die Testergebnisse des GEVA Tests im Schuljahr 2012/2013. Es gibt eine 
Reihe von überraschen Ergebnissen, die sich die verantwortlichen Fachlehrer so nicht erklären 
können und die gegenüber der deutschlandweiten Vergleichsgruppe abweichen. Der SEB wird Herrn 
Krebs bitten, die Ergebnispräsentation den Eltern zur Verfügung zu stellen. 
 
Die neue E-Stufe hat eine Stärke von 316 Schülerinnen und Schülern. Die Altersspanne reicht auch 
dieses Schuljahr von 14 bis 18 Jahren. Insgesamt besuchen zur Zeit 821 Schüler das FDG; damit ist 
die Schule voll belegt.  
Problematisch erweist sich aktuell die unbesetzte halbe Sekretariatsstelle. Frau Hemmling hofft auf 
eine rasche Neubesetzung. 
 
Das Lehrerkollegium ist noch sehr jung. Zum Schuljahresbeginn hat es eine Versetzung vom 
Liebiggymnasium gegeben sowie die Zuweisung einer Lehrerstelle mit PoWi + Geschichte. Eine Stelle 
Mathematik + Physik ist weiterhin unbesetzt. Eine Elternzeit im Fachbereich 3 mit Mathematik + IT 
ergibt bis zu den Herbstferien einen weiteren Engpass. 
 
Das Comenius Projekt ist abgeschlossen und der entsprechende Abschlussbericht wird vorbereitet. 
Es soll eine Fortsetzung geben. Darüber hinaus bereitet Herr Richter im Auftrag der FDG Schulleitung 
die Zertifizierung für das Exzellenzlabel CertiLingua vor. Es handelt sich dabei um ein Exzellenzlabel 
für mehrsprachige europäische und internationale Kompetenz. Das Friedrich Dessauer Gymnasium 
erfüllt bereits seit mehreren Jahren die entsprechenden Voraussetzung. 
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Auf Rückfrage erläutert Frau Hemmling, dass nicht alle Klausuren der Schulleitung zur Kenntnis 
vorgelegt werden. Die/der jeweilige FachbereichsleiterIn trifft zu Beginn des Schuljahres eine 
Vorauswahl und regelt das Verfahren. 
 
 
TOP 3: Berichte von den Fachkonferenzen 
 
Frau Baltes berichtet von der Fachkonferenz Mathematik. Der Diagnosetest der neuen E-Stufe ist 
sehr schwach ausgefallen. Der Wiederholungstest ist nach einer zweiwöchigen Übungsphase besser 
ausgefallen, die Ergebnisse sind aber immer noch nicht zufriedenstellend. Die Fachschaft Mathematik 
möchte das Übungsangebot weiter ausbauen und neben den auf der Website des FDG abrufbaren 
Übungsaufgaben auch einen Förderkurs Mathematik als Camp in den letzten drei Tagen der Ferien 
anbieten. Ein entsprechender Antrag zur finanziellen Unterstützung des Camps wird an den 
Förderverein gestellt. 
 
Eltern von Schülerinnen und Schülern, die nicht aus dem Schulverbund kommen, monieren, dass ihre 
Kinder keine Information bzw. keinen Zugang zum geschützten Bereich für das Abrufen der 
Übungsaufgaben auf der FDG Website hatten. Die Schulleitung wird das Verfahren zur Zuteilung von 
Passwörtern für diesen Bereich optimieren. 
 
Grundsätzlich gilt, dass alle relevanten Informationen auf der FDG Website zur Verfügung gestellt 
werden. Eltern bitten um eine Optimierung; die wichtigsten Themen sollten direkt auf der Startseite 
sichtbar sein. 
 
 
TOP 4: Wahl des Vorsitzenden des SEB 
 
Der bisherige Vorsitzende des SEB Burkhard Broj stellt sich nach bereits erteilter Entlastung durch 
den SEB des Schuljahres 2012/13 der Wiederwahl. Er wird mit 24 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung 
wiedergewählt und nimmt die Wahl an. Das Protokoll zur Wahl kann auf Wunsch im Schulsekretariat 
eingesehen werden.      
 
Die amtierende Stellvertreterin Frau Andrea Baltes hat noch eine Amtszeit von einem Jahr. 
 
 
TOP 5: Weitere Nachwahlen 
 
Die Wahl der Elternvertreter zur Schulkonferenz ergibt folgendes Wahlergebnis: 
- Frau Gebhardt 
- Herr Reimers 
Die Stellvertreter sind Frau Gutschalk und Herr Best. 
 
Darüber hinaus können für alle Fachkonferenzen Elternvertreter bestimmt werden. Die Elternliste wird 
der Schulleitung zur Verfügung gestellt. Frau Hemmling sichert zu, dass alle Fachvorsteher eine Kopie  
der Liste erhalten und die Elternvertreter bei den Einladungen berücksichtigt werden. 
 
 
TOP 6: Tag der offenen Tür 
 
Der Tag der offenen Tür findet diesmal am Samstag, 23.11.2013 vormittags statt. Der Ablauf und 
Zeitrahmen wird rechtzeitig bekannt gegeben.   
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TOP 7: Projekt Knigge für die Eingangstufe 
 
Der Vorsitzende des SEB möchte für die Eingangstufe ergänzend zu den Berufsbegleitenden 
Maßnahmen der Schule ein Knigge Seminar organisieren. Hierfür hat die Infraserv der Schule 1.000 
EUR zur Verfügung gestellt. Inhalt und Ablauf müssen noch abgestimmt werden. Eine detaillierte 
Information folgt. 
 
 
TOP 8: Aktivitäten des aktuellen Abiturjahrgangs 
 
Der aktuelle Abiturjahrgang wird am diesjährigen Höchster Weihnachtsmarkt mit einem 
Verkostungsstand teilnehmen. Die Einnahmen werden für die Durchführung des Abiturballs 
eingesetzt. Der Vorsitzende des SEB bittet Eltern um Unterstützung und Mithilfe bei der Aufsicht. 
Weitere Informationen hierzu folgen. 
 
Bei dieser Gelegenheit weist die Schulleitung darauf hin, dass die Mietkosten für das Wiesbadener 
Kurhaus (Veranstaltungsort des letzten Abiturballs) sehr hoch sind. Als Option steht weiterhin der Saal 
der Saalbau im Schulgebäude zur Verfügung. Dieser kann günstig durch die Schulleitung angemietet 
werden. 
Der Vorsitzende des SEB wird mit dem Organisationskomitee des Abiturballs die Option besprechen. 
 
 
TOP 9: Verschiedenes 
 
Frau Thiel, Mitglied des SEB, weist darauf hin, dass ein Ausflug der frz. Kurse direkt zwischen einer 
Reihe von Klausuren durchgeführt wird. Sie hält die Belastung für zu hoch und bittet die Schulleitung 
um Klärung.       
 
 
Burkhard Broj 
 
 
   
  
 


